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Résume:

Cette recherche traite le theme de :« Bejaia et Tlemcen, et leur impact culturel
et civilisationnelsur le Maghreb islamique du 5™ au au7*™ siécle AH ».Tout en
se basant sur leur image de la vie culturelle et intellectuelle au Maghreb central,
ainsi que leur influence dans le développement du mouvement culturel et
civilisationneldu Maghreb islamique et de I’Andalus dans son ensemble, a travers
une série desavants et célébrités, et leurs travaux littéraires et scientifiques,afin de
démontrer le renforcement des liens culturels entre les civilisations Maghrébines.

7éme

Mots-clés :Béjaia, Tlemcen, Centres civilisationnels , mouvement des
chercheurs, la vie culturelle, le Maghreb islamique.

Summary:

This research deals with the theme of "Bejaia and Tlemcen, and their cultural
and civilizational impact on the Islamic Maghreb from the 5th to the 7th century
AH". While basing on their image of cultural and intellectual life in the central
Maghreb, as well as their influence in the development of the cultural and
civilizational movement of the Islamic Maghreb and Andalus as a whole, through
a series of scholars and celebrities and their literary and scientific works to
demonstrate the strengthening of cultural links between Maghreb civilizations.

Keywords: Bejaia, Tlemcen, Civilizational centers, movement of researchers,
ultural life, the Islamic Maghreb.



